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ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО

деятелей науки и культуры, представителей общественных организаций Губернатору
Владимирской области, Губернатору Ивановской области , Законодательному собранию
Владимирской области, Ивановской областной Думе

Владимирское Ополье на грани гибели. Причиной тому – бездумные, безответственные
решения чиновников всех уровней по нерациональному использованию уникальных
северных черноземов.

Вот лишь некоторые факты:

В 2017-2018 г.г. с согласия чиновников от Губернатора Владимирской области до главы
администрации Суздальского района была предпринята попытка реализация проекта по
строительству под г.Суздаль свиноводческого комплекса промышленного типа
компанией Дымова В.Г. на 60000 голов в самом центре Владимирского Ополья, где
гумусный слой достигает одного метра.

Силами неравнодушных жителей Суздальского района строительство этого объекта
удалось предотвратить.

В настоящее время, на том же земельном участке компания Дымова В.Г. планирует
строительство фермы промышленного типа на 2400 голов крупного рогатого скота с
последующим расширением до 7000 голов.

Реализация проекта строительства свиноводческого комплекса на 60000 голов
компанией Дымова В.Г. перенесена на земельный участок, расположенный в 1,3 км. от
реки Нерль вблизи поселка Петровский Ивановской области.

 1 / 6



Открытое письмо

Автор: Роман Евстифеев
13.02.2019 06:33 - Обновлено 16.02.2019 17:17

Самые плодородные земли Владимирского Ополья распродаются под технические,
дачные, коттеджные и производственные участки.

Владимирское Ополье, расположенное не только на территории Суздальского и
Юрьев-Польского районов Владимирской области, но и на территории
Гаврилово-Посадского района Ивановской области - это уникальный природный
феномен, представляющий, прежде всего, природно-историческую ценность:

во-первых, с археологической точки зрения, там множество неисследованных
захоронений, древних селищ, представляющих огромную культурную ценность;

во-вторых, это уникальный ареал ценнейших серых лесных почв, так называемых
«северных черноземов», которые наши предки более тысячелетия возделывали и
сохраняли. Эти земли можно использовать, главным образом, под пашни либо
небольшие фермерские хозяйства. Любое строительство, особенно животноводческих
комплексов промышленного типа, предполагает удаление верхнего плодородного слоя
почвы, что категорически недопустимо, ведь на создание 1 сантиметра плодородного
слоя требуется не менее 100 лет;

в-третьих, воды реки Нерль используются для водозабора в питьевых целях для
жителей более двух третей областного центра Владимирской области, поэтому на
берегах реки Нерли и ее притоков, в первую очередь, реки Каменки, нельзя возводить
никаких предприятий, имеющих отходы, а тем более отходы животноводческих
предприятий промышленного типа, которые без специальной обработки и выстаивания в
течение 12 месяцев нельзя даже утилизировать в землю, так как это может грозить
опасными бактериальными заболеваниями. В зоне влияния промышленного
животноводства происходит опасная трансформация почв;

в-четвертых, планируемые животноводческие предприятия предполагают отходы,
имеющие сильный неприятный запах, который имеет свойство распространяться на
значительные расстояния, особенно, в условиях Ополья. Следует помнить, что Суздаль
и его окрестности – это туристический район международного значения, находящийся
под эгидой ЮНЕСКО. Мнения, высказываемые некоторыми экспертами о том, что «будут
применены современные технологии и.т.п.», не могут служить гарантией сохранения
Владимирского Ополья, как уникального природно-исторического объекта. Мы не
против строительства животноводческих ферм, напротив, мы поддерживаем российских
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сельхозпроизводителей, однако для строительства подобных объектов должно быть
правильно выбрано место. Для животноводческих комплексов промышленного типа во
Владимирском и Ивановском регионах имеется достаточно свободных и, что
немаловажно, малоплодородных земель.

Проблема сохранения Владимирского Ополья рассматривалась и на федеральном
уровне.

1 ноября 2018 г. в Российском институте стратегических исследований прошел круглый
стол на тему «Владимиро-Суздальское Ополье как историко-культурная территория»
под председательством директора РИСИ Фрадкова М.Е. с участием экспертов
Института археологии РАН, Института геоэкологии РАН, НИИТИАГ, факультета
почвоведения МГУ, Владимирского государственного университета им.А.Г и
Н.Г.Столетовых, Государственного Владимиро-Суздальского музея-заповедника,
представителей общественных организаций, где были рассмотрены проблемы
сохранения богатого историко-культурного наследия Владимирского Ополья и
возможности привлечения к этой деятельности общественных организаций.

Мы требуем:

- присвоения землям Владимирского Ополья статуса особо охраняемой природной
территории регионального значения, для чего необходимо привлечь к участию в работе
комиссии по оценке состояния, развития и функционирования особо охраняемых
природных территорий регионального значения ученых - экологов, почвоведов,
специалистов ФГБУ «Верхневолжский ФАНЦ», ВОО «Русское географическое
общество», Союза краеведов России, Российского исторического общества,
Всероссийского общества охраны памятников истории и культуры,
Владимиро-Суздальского музея-заповедника, ГУП «Владимиргражданпроект», ГБУ
«Единая дирекция особо охраняемых природных территорий» и других
заинтересованных общественных организаций и граждан Владимирской и Ивановской
областей;

- направления запроса в прокуратуру Ивановской области о законности строительства
компанией Дымова В.Г. свиноводческого комплекса на 2500 свиноматок (60000 голов
скота) вблизи поселка Петровский Ивановской области на земельном участке с
кадастровым номером 37:03:011219:18 без проведения обязательной государственной
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экологической экспертизы;

- приостановления выдачи разрешений на строительство крупных животноводческих
комплексов на территории Владимирского Ополья до рассмотрения вопроса о
присвоении Ополью статуса особо охраняемой природной территории регионального
значения.

Владимирская земля за свою более чем тысячелетнюю историю неоднократно
переживала этапы подъема и упадка. Еще четверть века назад Владимирский регион
относился к развитым промышленным центрам. Однако, в настоящее время, в силу
различных причин, произошло смещение приоритетов в пользу развития туризма,
центром которого является Владимирское Ополье. Река Нерль - это исторически
сложившаяся ландшафтно-образующая водная артерия, центр Ополья и, если мы сейчас
потеряем Нерль, то мы навсегда потеряем перспективы дальнейшего развития
Владимирской земли!

Аксенова Алиса Ивановна, заслуженный работник культуры РСФСР, Герой Труда РФ,
член Президиума Российского комитета Международного совета музеев, почетный
гражданин г.Владимира, г.Суздаль и Владимирской области, кандидат исторических
наук;

Турне Людмила Александровна, урожденная княгиня Демидова Лопухина, Глава
независимой общественной организации «Русский салон» в Стокгольме (Швеция),
член-корреспондент Петровской академии культуры и искусства, действительный член
«Русского географического общества», Союза Журналистов России, Общероссийского
движения «Россия Православная»;

Черкасова Мария Валентиновна, победитель европейского конкурса Форда по охране
окружающей среды за проект природно-культурного парка «Суздальская земля»,
Лауреат премии «Глобал-500» Программы ООН по окружающей среде, руководитель
Центра независимых экологических программ (ЦНЭП) СоЭС, Координатор Евразийского
отделения Международной сети «Здоровье детей, окружающая среда, безопасность»
(INCHES), Президент благотворительного фонда «Суздальская земля», кандидат
биологических наук;
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Карлович Игорь Анатольевич, председатель Владимирского отделения русского
географического общества, академик Международной академии наук педагогического
образования, почетный работник высшего профессионального образования РФ,
кандидат геолого-минералогических наук, доктор географических наук, профессор;

Винокуров Игорь Юрьевич, ученый секретарь Владимирского регионального
отделения ВОО «Русское географическое общество», заведующий отделом земледелия
Федерального государственного бюджетного научного учреждения «Верхневолжский
федеральный аграрный центр», кандидат химических наук;

Евстифеев Роман Владимирович, председатель Общества друзей
Владимиро-Суздальского музея-заповедника, ведущий научный сотрудник
научно-исследовательского отдела, профессор кафедры менеджмента Российской
академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ
(Владимирский филиал), доктор политических наук

Петровичева Елена Михайловна, директор Гуманитарного института ВлГУ им А.Г. и
Н.Г. Столетовых, заведующая кафедрой истории России, председатель Владимирского
отделения Российского исторического общества, доктор исторических наук, профессор;

Скатова Светлана Евгеньевна, Почетный гражданин Суздальского района,
заведующая лабораторией экологической селекции Владимирского
научно-исследовательского института сельского хозяйства, кандидат
сельскохозяйственных наук;

Тихонов Андрей Константинович, председатель Владимирской областной
общественной организации «Союз краеведов Владимирской области», член правления
«Союза краеведов России», член Ученого совета «Владимирского отделения
«Российское географическое общество», заведующий кафедрой «Истории, археологии
и краеведения Гуманитарного института ВлГУ им А.Г. и Н.Г. Столетовых, доктор
исторических наук;

Погорелая Светлана Владимировна, заведующая кафедрой «Музеологии и истории
культуры ВлГУ им А.Г. и Н.Г. Столетовых, кандидат философских наук, доцент;
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Хламов Сергей Юрьевич, историк, журналист, член Союза краеведов России, редактор
и составитель альманахов «Юрьев-Польская старина»;

Зайкова Алла Савировна, председатель Совета Суздальского районного отделения
ВОО «Всероссийское общество охраны памятников истории и культуры»;

Волков Николай Евгеньевич, Почетный архитектор России, член Общероссийской
творческой профессиональной общественной организации «Союз архитекторов
России».

Инициативу поддержали:

Ученый Совет Федерального государственного бюджетного научного учреждения
«Верхневолжский федеральный аграрный центр» на основании протокола от 26
декабря 2018 г. – единогласно;

Трифонова Татьяна Анатольевна, заведующая кафедрой «Биологии и экологии» ВлГУ
им А.Г. и Н.Г. Столетовых, доктор биологических наук, профессор;

Мазиров Михаил Арнольдович, заведующий кафедрой «Почвоведения, агрохимии и
лесного дела» ВлГУ им А.Г. и Н.Г. Столетовых, доктор биологических наук, профессор.
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